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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des TKUF - Ausschusses der 
SVV Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des TKUF - Ausschusses der 
SVV Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 19. 10. 2023 von 18:00 – 20:53 Uhr, Rathaus 

Teilnehmer: 
Herr Hölzke, Herr Merk, Herr Becker, Frau Zimmer,  
Frau Schubert, Herr Dr. Schulz, Herr Dr. Fritzsche,  

Entschuldigt: Frau Labenz, Herr Schuknecht 

Verwaltung: Herr Grunow, Herr Schuster, Frau Schulenburg 

Leitung:  AV Herr Hölzke 

Verfasser: A. Dahms, R. Hölzke 

Gäste: Frau Schwaeger, Herr Dahms, Frau Thöse 

Verteiler: 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der AV eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung, öffentlicher Teil 

Antrag der Verwaltung, Streichung TOP 5, dafür neuer TOP 5 Frau 

Schubert zum Thema Stadtentwicklung 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur geänderten TO 

 
 
Herr Fritzsche erfragt, 
warum TOP 14 im 
nichtöffentlichen Teil – 
Kostenplanung in den 
Vorlagen.. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 31. 08. 2023, öffentlicher Teil  

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung bei einer Enthaltung 
 

 

 
4.  Fragestunde der Einwohner 

Herr Dahms: Schilfschnitt in diesem Jahr wieder für den großen 
Müllroser See eingeplant?? Bitte um Berücksichtigung des Bereiches 
Betonsteg in der Mixdorfer Straße (Übergabepunkt Wasserrettung)  – 
ist von der Verwaltung schon eingeplant und wird berücksichtigt 
 

 

 

(5.) Informationen des Hoheitsförsters zum Tätigkeitsfeld, zu Zustän-

digkeiten, zu Belangen der Stadt Müllrose und zu allg. Fragen,  

Herr Thieme  

entfällt, soll aber nachgeholt werden 

 
 
 
der Hohheitsförster hat 
sich entschuldigen 
lassen 

 
5.  Stadtentwicklung zielgerichtet umsetzen unter Wahrnehmung von 

Planungsinstrumenten – Frau Schubert 

Frau Schubert hat ausgehend vom Stadtleitbild eine Präsentation vor-

bereitet. Dabei werden u.a. Ziele, Erfordernisse und Maßnahmen aus 

dem Landschaftsrahmenplan des Landkreises Oder – Spree in Bezug 

auf den zu überarbeitenden FNP der Stadt Müllrose dargestellt. 

 
 
 
Frau Schubert gibt die 
Weiternutzung der 
Präsentation frei, diese 
wird als Anhang des 
Protokolls verteilt 

 
6.  Antrag des Bündnis Müllrose an die SVV der Stadt Müllrose auf 

Wiederherstellung/Reparatur der historischen Grenzhügel im 

Stadtwald 

Herr Hölzke führt in den TOP ein und erläutert den Antrag. Herr Merk regt 

an, bei Umsetzung die Hügel auch mit einem Schild mit einer Erklärung 

incl. Kartenausschnitt zu versehen. Herr Becker regt an, nur einen Hügel 

vernünftig wieder zu gestalten, möchte dies aber nicht auf Kosten der 

Stadt gestaltet sehen. Frau Schubert hebt die besondere historische 

Bedeutung dieser Markierungen hervor und unterstützt diesen Antrag. 

Sie wird eigene Karten nach historischen Markierungen durchsuchen und  

der Verwaltung zuarbeiten. 

Beschlussempfehlung: einstimmige Zustimmung zum Antrag. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

7. Beratung zum Stand der Umsetzung “Touristische Maßnahmen“ im 

Hinblick auf die Titelverteidigung „Staatlich anerkannter 

Erholungsort“ 

Herr Hölzke übergibt an Herrn Grunow. Dieser bezieht sich auf einen 

Beschluss der SVV aus 2017. Er erläutert, welche Maßnahmen seit 2017 

abgearbeitet wurden. Inzwischen gab es ein erstes Treffen mit dem 

beauftragten Büro. Herr Grunow bittet um Konkretisierung des 

Beschlusses zur Beschilderung des Wanderweges, Herr Hölzke 

versucht, Unterlagen aus der damaligen Zeit noch einmal 

herauszusuchen. Herr Fritzsche wünscht sich eine Beteiligung des 

Ausschusses bei der Mitarbeit mit dem Büro. 

Herr Schuster berichtet von dem sehr zähen Versuch, in Kontakt mit 

Herrn Krauter zu treten. Bislang gibt es noch keine Neuigkeiten zum 

Thema Stadtparksanierung. Herr Hölzke empfiehlt, Herrn Krauter 

anzuschreiben, um herauszubekommen, wie er denkt, mit dem Auftrag 

weiter fortzufahren. Danach müsse im Ausschuss beraten werden, wie 

weiter mit dem Thema umgegangen werden soll. 

 

8. 
  

Stand und Konzeptvorstellung des Weihnachtszaubers der Stadt  

Müllrose durch Frau Thöse 

 

Frau Thöse erläutert das Konzept. Markt, Kirchplatz und Rathaushof  

sollen am 01./02.12.23 Standorte sein. Dieses Jahr ist eine kleinere  

Bühne mit regionalen Künstlern auf dem Markt vorgesehen. Bis jetzt 19 

Anmeldungen für Verkäufe (Imbiss und Getränke). Bislang nur zwei  

Angebote von Vereinen zur Unterstützung (AWO und CUBI). Herr  

Hölzke erfragt, wie viele Hütten noch frei zu welchen Konditionen zur 

Verfügung stehen, Frau Thöse will das zuarbeiten. 

Eine kurzfristige Baumschau (alte Linden an der Kirche) nach  

Abschluss der Bauarbeiten BIZ wird empfohlen. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
Herr Hölzke bemängelt 
den Umgang des AD mit 
dem Hüttenverleih. 
Eine Satzung dazu gibt 
es nach über einem 
Jahr noch nicht!! 
 

 
9. 
 

Sonstiges  

 

 

10. Anfragen und Mitteilungen 

Herr Grunow:  
ein Baum vor dem Amtsgebäude muss zur Umsetzung des 
Brandschutzkonzeptes gefällt werden, da sonst eine Nutzung des 
Obergeschosses untersagt werden würde, Ersatzpflanzung ist 
eingeplant 
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Herr Fritzsche:  
Lob an Herrn Schuster für die Vorbereitung der Waldbereisung,  
Ersatzpflanzung 2023 – 30 Bäume?? Sollen im Schützenpark gepflanzt 
werden, Frage ob sich dies mit der Planung von Herrn Krauter 
überschneidet 
Mangelnde Informationen zu Ausgleich- und Ersatzmaßnahmen im 
Ausschuss, Herr Grunow sichert zu, diese Informationen mit dem 
Protokoll mit zuzusenden 
 
Herr Merk: 
Baum Ausfahrt Jahnstraße in Richtung Stadt?? Unklare Rechtslage 
und damit Zuständigkeit, Herr Schuster wird Kontakt mit dem 
Landesbetrieb Straßenwesen aufnehmen 
 
Herr Schuster: 
Zurückschneiden und Entfernen von Sträuchern auf der Festwiese vor 
Bänken, Ersatz durch Sommerflieder ist vorgesehen 
Änderungsvorschläge zur Baumschutzsatzung wird in der nächsten 
Sitzung beraten 
 
Frau Thöse: 
17.11.23 Eröffnung Schlaubetalinformation im Kietz 
 

 

11. 
 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

um 20:03 Uhr 
 
Herr Dr. Schulz verlässt die Sitzung 
 

 

  

Nichtöffentlicher Teil: ab 20:12 Uhr 
 

 

 

12. 
 
Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  
 

 

 

13. 
 
Bestätigung der Niederschrift vom 31. 08. 2023, nichtöffentlicher 
Teil 
 

 
 

 

14. Diskussion und Empfehlung der Bebilderung der sich im 

kommunalen Besitz befindlichen Verteilerkästen 

 

 

15. Diskussion und Empfehlung der Bebilderung der drei 

Trafostationen der E.DIS AG 
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16. 
 

Sonstiges 

 

 

17. Anfragen und Mitteilungen 

 

 

18. 
 
Schließung der nichtöffentlichen Sitzung  
 
um 20:53 Uhr  

 

 
 

 

Andreas Dahms 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 


